
第11回 市民公開講座アンケート結果 
「全力で挑む難治がんの治療」 

開催日時 2024 年 3 月 2日（土）13時～ 

開催場所 KDDI 維新ホール メインホール 

1. 回収状況 98 名

2. 参加者の基本状況 

【 性 別 】男性 34 名、女性 62名（図 1） 

【 年 代 】70 代の参加者が一番多く、次いで 60代が多い結果となった（図 2-1、2） 

【居 住 地 】山口市内から 45 名、山口市外から 53 名の参加があった（図 3） 

【来場方法】自家用車での来場が一番多く、次いでバス、電車という結果になった（図 4） 
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■市民公開講座について■ 

◇どのように知りましたか ※複数回答可 
→新聞で知ったのが一番多く、次いでポスター、外来という結果になった（図 5） 
その他 FM きらら 7 名、維新HP2名、スーパー、職場の回覧など 

参考 案内ポスターを外来に設置 
ほか新聞の折込チラシ、他病院、公共施設など 
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◇講演の内容について 
 →非常に良かった 73 名、良かった 18 名、普通 4名（図 6） 

＜参考＞講演の内容について感想 ※一部抜粋 

・話が分かりやすく、山大と他院との違いが分かりました。 

・実際のがん治療について知ることができて良かったです。 

・病気の基本的な情報が分かり、また手術などの治療については一般人の目線で分かりやすく説明して

下さったのでとても勉強になりました。 

・動画の活用で理解しやすかった。 

・動画や草抜きの例えなど、とても分かりやすいお話でした。改めて、山大・山大の先生方はすごいなと思

いました。 

・どの先生の話も分かりやすかったです。詳しくお話していただいたので、イメージが持ちやすかったです。何

かあった場合は、山大で治療を受けたくなりました。 

・疾患に関しての基本的な知識から治療法まで分かりやすい説明で良かったです。 

・最新の医療現場の現況が分かってよかった。中々先生に直接話を聞くことはできないので、とても貴重

な時間だった。 

・市民に分かりやすいスライドや説明でした。山大で治療してもらいたいと思いました。難治がんの治療方

法（内科的・外科的）が詳しく分かり、とても勉強になりました。 

・とても分かりやすかった。医師たちの努力が分かった。動画が良い。 
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図6 講演の内容について
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◇テーマについて 
 →非常に良かった 68 名、良かった 24 名、普通 3名（図 7） 

＜参考＞今後取り上げてほしいテーマなど ※一部抜粋 

・ゲノム検査について、またがん治療の医療費や社会的サポートについて 

・難治がんが手術で取れれば良いですが、多くは化学療法だと思います。もっと化学療法について取り上

げて欲しいです。 

・十二指腸乳頭がんについて 

・泌尿器系のがん（前立腺、膀胱など） 

・大腸がん、肺がん 

・整形に関すること。 

・がん遺伝子パネル検査の詳しい方法等知りたいです。 

・大腸がんの手術、化学療法、放射線治療について 

・今回は難治がんでしたが、症例の多いものでもお話を聞きたい。 

・生活習慣病予防について 

・女性特有の疾患について 

・他のがんについても取り上げて欲しいです。 

・神経難病について 

・健康的な生活のための毎日の行動、食生活について 

・患者さん（家族）の声も例題として取り上げて欲しいです。 
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図7 テーマについて
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◇山口大学病院では、最新治療映像をYouTube で配信しています。ご覧いただいたことはあります
か。 
  →ある 14 名、ない 32名、知らなかった 41 名（図 8） 

◇今後、がんについて、どのようなテーマを取り上げて欲しいですか。 

・血液がんについて 

・肝がんについて 

・胃・大腸の初期の自覚症状は 

・最近は男性も女性も大腸がんが増えているように思います。最新治療が知りたいです。 

・前立腺がんが身近に感じられます。進行度から治療、予後まで 

・がんに関わる遺伝子について 

・がんにならないため気を付けることについて 

・がんの痛みをとる方法を取り上げて欲しい 

・がんを早期発見するには検診以外で何があるか 

・現在の化学療法の状況。昔と違って、安心安全に受けられることを紹介してほしいです。 

・がん治療にかかる時間、費用などリアルな現状を取り上げて欲しいです。 

・末期がんの人の支援について 
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図8 山口大学病院のYouTube配信について
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◇そのほか、ご意見、ご感想、今後紹介してほしい疾患や治療などあればご記入ください。 

・子宮がん、大腸がんの治療について 

・新しい治療の選択肢を説明してほしい（自由診療も含む） 

・講座に来て大変良かったと思います。また来たいと思います。大変勉強になりました。 

・とても良いお話を聞くことができました。また今後とも良いお話を 

・がん治療の進歩はめざましいと改めて感じた。しかし一方で山口県は検診受診率が全国でも低いと聞

いている。各々の意識向上が一番ではあるが、そちらの方にも力を入れていただきたい。 

・難病について 

・高齢化しているのに、がんに対する関心が低いのでしょうか もう少し参加する人が多いと良いと思いま

す。 

・難治がんの治療が進んでいることがとてもよく分かりました。がんになってもそんなに不安にならなくてすみ

ます。今日はとても勉強になりありがとうございました。 

・がん検診率が 47都道府県で最低と知りました。これを上昇させる方法を考えていかないといけないと思

う。 

・希少がん、難治がん継続して情報を提供下さい。 

・山口大学で特化している治療症例を紹介してほしいです。 

・内視鏡治療、ロボット手術について 

・医師の目線からだけではなく、看護師さんや他職種からみた意見なども聞いてみたいです。 

・心臓に関する疾患について 

・今回初めて講座に出席させてもらいましたが、大変良かった。貴重な情報を得られました。 

・質問コーナーはコンパクトで分かりやすかった。質問票を使うことによりスムーズに進んだと思います。これ

は続けてほしいです。 

・今回 QR コードにより申込したが、受講可能か否かその結果がなかった。それを行ってもらえれば良かっ

た。前日に主催者に問い合わせしなければならなかった。 

・治験の受け方について知りたいです。 
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